

# Descripción de los programas y proyectos

## CONCIENTIZACIÓN Y SENSIBILIZACIÓN SOBRE EL CÁNCER DE MAMA

El cáncer de mama es una enfermedad en la cual las células de la mama se multiplican sin control. Existen distintos tipos de cáncer de mama. El tipo de cáncer de mama depende de qué células de la mama se vuelven cancerosas. La mayoría de los cánceres de mama comienzan en los conductos o en los lobulillos.

Durante la gestión de la gobernadora Claritza Rochtte se han implementado programas de concientización y sensibilización sobre el cáncer de mama en toda la provincia de Puerto Plata, iniciando en 2021 llamada Enfoque Rosado, en 2022 Ruta Rosada, en 2023 Campamento Rosado y este año se desarrolló Campamento Rosado 2.0, estas campañas con la finalidad de sensibilizar a la población y dar apoyo y acompañamiento a las mujeres que presentan esta condición, realizando todos los años pruebas especializadas a través de **estos proyectos** organizados y dirigidos por esta institución. Además, se realizan a lo largo del año, iniciativas centralizadas en los tipos de cáncer más incidentes en el país, como el de Dentro de las **metas alcanzadas** en este proyecto tenemos el reconocimiento de aproximadamente 1,500 de mujeres que están asentadas en nuestro registro de seguimiento, y que dan testimonio de lo eficiente que es el proyecto ejecutado en la provincia.

mama. Acciones que constituyen el movimiento y valor por la Vida.

### Proyecto I

**Enfoque Rosado:** Con este proyecto la gobernación busca promover en toda la sociedad el chequeo continuo en las mujeres, para prevenir esta enfermedad. Cabe mencionar que esta campaña se llevó a cabo en el año **2021**, creando un precedente en toda la provincia, ya que la mayoría fueron impactados.

El desarrollo de este enfoque se realizó una jornada en el municipio cabecera de Puerto Plata, contando con equipos de mamografías y dándole seguimiento a los resultados de estos casos.

## **Proyecto II**

### **Definición:**

**Ruta Rosada:** Con el seguimiento continuo del programa “Concientización y Sensibilización sobre el Cáncer de Mama”, en el año **2022** se realizó un recorrido impactando todos los municipios, concluyendo con una caminata rosada en apoyo al “Patronato Manos Unidas Contra el Cáncer” y en solidaridad con las personas que padecen la afección.

En el programa desglosado de este proyecto se realizaron diversas actividades entre ellas: Charlas preventivas sobre el cáncer de mama y como chequearse en casa, además de testimonios sobre mujeres sobrevivientes y a su vez que motivaban y promovían buenas prácticas de la importancia de realizar una evaluación temprana, como son: mamografías, sonomamografías, analíticas, entre otros.

El programa está activo todo el año donde cientos de mujeres tienen cobertura en estudios y tratamientos.

Asimismo, se instala el campamento médico en la provincia, donde decenas de mujeres acuden a su chequeo de rutina. Estas jornadas tienen como principal objetivo concientizar sobre la importancia de un diagnóstico a tiempo para detectar el Cáncer de Mama.

La iniciativa del programa **La Ruta Rosada** es desarrollada por la Gobernación Provincial y concentra sus esfuerzos en la concienciación general sobre el cáncer y las formas de prevenir la enfermedad.

## **Proyecto III**

### **Definición:**

**Campamento Rosado,** Dando seguimiento a los proyectos ya mencionados, en el año 2023 se llevó a cabo una serie de charlas, estudios especializados con los equipos de

mamografía, consultas médicas de manera gratuita, visita al Patronato Manos Unidas sobre el Cáncer

En tal sentido, se desarrollaron conferencias de interés en los salones de la Gobernación Provincial de Puerto Plata durante el campamento dirigido por profesionales de la salud, como oncólogos, nutricionistas, psicólogos y especialistas en prevención. Dichas actividades ofrecidas a los participantes información valiosa y educativa sobre los diferentes tipos de cáncer, factores de riesgo, y métodos de detección temprana. Además, se abordan temas relacionados con el estilo de vida saludable, como la dieta equilibrada y la actividad física, que son fundamentales para reducir el riesgo de cáncer.

### **Conclusión del subproyecto:**

Con la difusión y participación activa de todas las personas, la sociedad y el sistema de salud, y a través del control de los tumores malignos que pueden prevenirse con cambios de estilos de vida, el diagnóstico oportuno de aquellas personas que ya desarrollaron el tumor y la referencia a tiempo a un centro especializado, podemos revertir la morbilidad y mortalidad del cáncer y tener más historias de éxito a través de un mayor número de supervivientes.

En vista del crecimiento y éxito del programa, el gobierno a través de la solicitud de esta institución facilitó el terreno al Patronato Manos Unidas contra el Cáncer para la construcción de un centro oncológico en esta provincia de Puerto Plata, además la gestión de seguros para las personas que padecen esta afección y puedan recibir de manera gratuita todos los servicios médicos.

## **REPARACIÓN DE VIVIENDA**

En las comunidades en desarrollo, la calidad de la **vivienda** es fundamental para garantizar el bienestar de los ciudadanos. La Gobernación Provincial de Puerto Plata desarrolla un programa de reparación de viviendas con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, fomentando un entorno urbano más saludable y seguro.

Este proyecto se ha convertido en una pieza clave para tratar las deficiencias en las viviendas y fortalecer el tejido social de la provincia de Puerto Plata.

Las reparaciones de viviendas tienen como objetivo principal mejorar la infraestructura de los hogares, asegurar condiciones de vida dignas. Esta entidad busca garantizar que las familias puedan vivir en condiciones adecuadas, lo cual tiene un impacto positivo en el bienestar general de la comunidad.

Más de 200 viviendas ubicadas en distintos sectores de esta provincia, han sido reparadas y remozadas en el transcurso de la gestión dentro del proyecto de reparación y remozamiento de viviendas a familias de escasos recursos económicos que ejecuta esta gobernación.

Desde el 2021 es que surge esta iniciativa, donde hasta la fecha mantiene su vigencia, es válido mencionar que debido al proceso sanitario que presentaba el mundo por el tema del covid-19 todas las operaciones gubernamentales estaban detenidas, inmediatamente cuando el gobierno comenzó a flexibilizar las medidas que estaban establecidas durante la pandemia, comenzamos a darle forma al proyecto.

### **RESCATE JUVENIL**

En un contexto económico, educativo y social donde el joven necesita su primer empleo representa un desafío significativo, la Gobernación Provincial de Puerto Plata ha propuesto y ejecutado durante estos años de gestión una iniciativa orientada a proporcionar oportunidades laborales y educativas a los jóvenes de la provincia.

Este programa no solo busca integrar a los jóvenes al mercado laboral, sino también ofrecerles una alternativa constructiva frente a las actividades delictivas y comportamientos problemáticos que pueden surgir en la ausencia de oportunidades adecuadas. A través de diversas estrategias, la gobernación pretende fomentar el desarrollo profesional de los jóvenes y contribuir a la estabilidad y progreso de la comunidad.